

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se p. ni quien
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

La estatua de Ferrer

La estatua que los heroicos belgas levantaron en la plaza de Santa Catalina en Bruselas en honor del inmortal Francisco Ferrer Guardia, ha sido retirada de aquel lugar por orden del gobernador general de Bélgica.

La noticia ha circulado con sus correspondientes comentarios, por todos los periódicos de ideas más ó menos reaccionarias, pero reaccionarias al fin y lo han hecho con alegría, casi con entusiasmo, como si se tratara de la felicidad de España.

Un colega de Albacete dice á este propósito que «el Gobierno alemán acaba de realizar un acto que solo simpatias merece á los buenos españoles.»

El insulto que el colega lanza sobre los españoles que no piensen como él no puede ser ni más injusto ni puede estar más claro.

Es decir, que es preciso estar conforme con lo hecho por el gobernador de Bélgica que interinamente hace lo que le place en aquel territorio, para ser buen español. ¡Qué disparate!

Nosotros no estamos conformes con lo hecho por los alemanes en la heroica Bélgica, es decir, que protestamos de que la estatua de Ferrer haya sido retirada del lugar que ocupaba.

¿Y por esto somos malos españoles? No, pues tenemos tanta honradez, tanta vergüenza y tanta dignidad por lo menos, como esos señores que tratan de injuriar á los que no comulgan en sus arcaicos y rancios ideales.

Conste, señores reaccionarios, que lo que han hecho los alemanes retirar la estatua de Ferrer del sitio en que se encontraba, y al que volverá, es uno de tantos atropellos como están llevando á cabo en aquella tierra de valientes, los odiados alemanes.

¿Para qué sirve la guardia de Seguridad?
Para guardar la tranquilidad del pueblo, según unos.
Según otros, para custodiar «esquirols».

Postal diaria

¿La Naturaleza, en todas sus manifestaciones sublimes, no es verdad que nos está diciendo, gozad mortales, tomad lo que os haga falta, disfrutad de los inmensos placeres con los cuales os brinda?

Si esto es así, ¿por qué esa gran discriminación de clases? ¿por qué esos egoísmos y

ambiciones? ¿por qué de opresores y oprimidos? ¿por qué unos nadando en la abundancia, mientras los otros carecen de lo más necesario é indispensable para la vida?

Y pensar que todo esto es obra de los humanos, asquea y repugna. La Naturaleza pródiga para todos, nos facilita medios para vivir si nó en completa felicidad, si, soportando una vida llevadera, mientras que los hombres, simples pigmeos, mostrándonos ingratos, oponemos trabas y obstáculos, haciendo de la vida un suplicio acabando por esclavizarnos más y más, suprimiendo nuestros derechos, con la creación de códigos y leyes, que premian ó castigan los méritos ó delitos que cometemos.

Se puede ser ya más imbécil, que forjarse uno mismo las cadenas para aprisionarse.

ENRIQUE DUBOIS MARTI

No hay que criticar

¿Que hay una plaza de abastos con insulas de mercado y según me han enterado en «bien» del que vá á comprar... no hay un peso nivelado?

¡Chitón!...

No hay que criticar...

¿Que la cubren tenderetes que no valen diez reales y cobran buenos metales á quien los llega á ocupar... y están allí tan frescales?

¡Chitón!...

No hay que criticar.

¿Que apenas caen cuatro gotas hay que quedarse encerrado para no ser embarrado pudiéndose esto evitar... con un buen adoquinado?

¡Chitón! ..

No hay que criticar.

¿Que aparte de algunas calles que anda listo el escobón, lo demás de población nunca se vea limpiar... hasta que viene un ciclón?

¡Chitón!...

No hay que criticar.

¿Que una poda despiadada destroce árboles frondosos en paseos muy hermosos por llevar leña al hogar... dsjándolos tan «airosos»?

¡Chitón!...

No hay que criticar.

¿Que hay una «perfumería» en la calle de Artilleros, y está «loco» el vecindario

de tanto y tanto aspirar... de su «aroma sanitario»?

¡Chitón!...

No hay que criticar.

¿Que hay un truts de panaderos que dan el pan bien «cocido» y con el peso «corrido» sin temor al repesar...

ni aunque les sea recogido?

¡Chitón!...

No hay que criticar.

¿Que al construir una casa en una calle cualquiera, la entorpezca como quiera aquel que va á edificar...

de una acera, á la otra acera?

¡Chitón!...

No hay que criticar.

¿Que hay noche que en los paseos se rompen los arbolillos y se destrozan los bancos, sin al causante encontrar... ni ser cosa de chiquillos?

¡Chitón!...

No hay que criticar.

¿Que al autor de esta letrilla —ó mejor dicho— esta «lata» tal vez por hablar en «plata» se le llega á censurar... Pues... será «meter la pata», porque ya tanto ¡Chitón! es capaz de hacer hablar al yunque de Melitón.

PEDRO APENAS.

Mientras las autoridades persiguen á honrados trabajadores, en los barrios extremos de Alicante se cometen robos escandalosos.

LOS METALURGICOS Contestando á un suelto

Nunca habiéramos cojido la pluma para entrar en polémicas con otro cualquier periódico, porque siempre hemos creído que las columnas de la Prensa, su misión era para algo más noble que el de la difamación y la mentira.

Mudos pensábamos permanecer en esta ocasión, pero nos creemos en el deber ineludible de hacer la luz en el asunto que nos ocupa, ya que un periódico local ha pretendido poner, de una manera vil y rastrera, nuestra dignidad de obreros honrados al nive!

de la de SUS MUY AMIGOS, «Huenosos», «Trentados» y «Cisterna», de triste y amarga recordación.

La más denigrante, la más escandalosa y canallesca mentira, han estampado en el papel, pretendiendo hacer ver á la opinión, que los que hasta hoy hemos sido modelo de prudencia. éramos viles asesinos, que asaltamos caminos. ó preparamos emboscadas para agredir á indefensas mujeres.

Indigno proceder es este, propio de mercenarios ó chantagistas es lo hecho por ese papelucho, que para vergüenza y oprobio de los alicantinos honrados, vé la luz pública en esta capital, llevando por título «La Lealtad».

¡Lealtad! ¿Qué entendéis por lealtad vosotros, hipócritas chupópteros de la sangre humana?

¿Pensasteis bien la palabra para ponerla á tan bajo nivel?

No debisteis ponerle ese título, por que vuestras entrañas de fiera, vuestra calidad de sanguinarios, vuestro anhelo de hacer toda España presidio, no os lo debió permitir.

Ya os conocemos, jesuitas de levita; ya sabemos que vuestro mayor placer es el delatar, aunque para esto tengáis que emplear los más rufanescos procedimientos.

Siempre pesará sobre vuestra frente el estigma, ese deshonoroso y vergonzoso estigma del crimen y la delación.

¿No os acusa la conciencia, al pensar que por vosotros, pudiera ser carne de presidio algún padre de familia?

Nó, ya sabemos que nó, ya sabemos que vuestra conciencia es un mito.

La sombra de Ferrer, de aquél martir por vosotros asesinado nó os causa el menor respeto.

¿De donde habeis sacado vosotros, venenosos reptiles, que los huelguistas pretendieron agredir al señor Aznar?

¿De donde habeis sacado que un huelguista, pretendió arrebatarle una cesta á una pobre anciana?

¿No sabeis que el deber de todo periodista es el de informarse de la veracidad de un suceso y darlo á la publicidad, con la mayor claridad posible, para no desvirtuar lo ocurrido y orientar á la opinión?

Si, esto lo sabeis, pero no os conviene saberlo porque nosotros, obreros productores, no poseemos dineros para pagaros vuestras mentiras y os conviene atacarnos para así lograr algunas pesetejas, cuyo proceder son producto de nuestro sudor, de ese sudor acaparador de sangre obrera, que hoy nos lanza á una huelga, nos proyecciona con desplantes de «chulo» de callejón, nos coacciona, cosa que las leyes

Justigan y por último, no contento con hacernos padecer hambre, presenta una denuncia en el Gobierno civil, para hacer que las puertas de la Carcel giren sobre sus groznes, dejando en el interior á infinidad de padres de familia.

Y aún hay periódicos que se presentan á ciertos papeles.

El periódico en cuestión al hacer una información, lanza á la publicidad este ensarto de mentiras, que para que los lectores de ALICANTE OBRERO lo comenten, publicamos á continuación:

«Los metalúrgicos»

Esta mañana han sido abiertos los talleres de furdición de los señores Aznar, después de haber permanecido cerrados por espacio de algún tiempo, con motivo de la huelga de metalúrgicos.

Según una denuncia presentada en la inspección de vigilancia por varios de los operarios de los que se hallaban trabajando en dichos talleres, parece ser que al tener noticias los huelguistas, de que habían acudido algunos al trabajo, se personaron en actitud hostil, y trataron de obligarles á que salieran inmediatamente.

Después trataron de agredir al señor Aznar.

Al presentarse en los talleres la anciana Vicenta Bartual Prats con la cesta del almuerzo para su hijo, fué maltratada por un huelguista, que quiso arrebotársela.»

LA COMISION DE PRENSA

DE ELDA

Un patrono que conoce la razón y sin resistencia de la sociedad de aparadoras le presentó una lista de precios al fabricante José Martínez, en la que se pedían aumento en las 100 clases que se hacen en dicha casa, y el fabricante sin resistencia de ninguna especie, ha aceptado dicha lista.

Me place que haya reconocido la razón que asiste á las aparadoras, y que buenamente haya cedido, pues proceder de esta forma es beneficioso para ambas partes.

La misma sociedad, en la junta celebrada el día 1.º de Febrero, acordó mandar otra lista de precios á la fábrica de la viuda de Juan J. Guarenas.

Me parece que en esta casa, habrá que ir á la huelga, pues es la casa que más que hacer está dando á las aparadoras, y estas quieren ponerse en su puesto como es debido.

Ya daré más detalles de lo que ocurra.

E. SANTA.

Concierto

El presidente de la comisión de festejos de la representación del Tiro Nacional ha tenido la atención de invitarnos al concierto que se celebrará en los salones de esta sociedad mañana jueves á las seis de la tarde.

Tomarán parte en este concierto, el aplaudido baritono, comprovinciano nuestro, Luis Almodóvar, á quien acompañará, á piano, el maestro Manuel Mira y el sexteto que dirige el maestro Gerardo Isidro.

El programa es el siguiente:

Primera parte

Sexteto: «Julio», marcha.—Rogel. Almodóvar: Credo de la ópera «Otello».—Verdi.

Sexteto: «Cavalleria rusticana», prelude.—Mascagni

Almodóvar: «Torna á Sorriento», canción napolitana.

Almodóvar: «Di provenza», romanza de la ópera «Traviata».—Verdi.

Segunda parte

Sexteto: «Tosca», fantasia.—Puccini.

Almodóvar: «Largo al fattotum». Cavatina de «Il barbiere di Siviglia».—Rossini.

Sexteto: «Molinos de viento», duo.—Luna.

Almodóvar: «Mamma mia che vó sapé», canción napolitana.

Sexteto: «Ismay! Two Step».—Worsley.

Almodóvar: «La partida», canción española.—Alvarez

Sexteto: «Tiro Nacional», marcha.—Rogel.

Don Cabezota, además de seducir mujeres, sabe conquistar hombres.

¿Será algún invertido?»

DE JIJONA

Se juega á los prohibidos

El señor Hernández, puesto ya en la resbaladiza pendiente del descenso ha ido cayendo poco á poco, hasta que ha llegado ya á mas bajo nivel que muchos de sus antecesores.

Al señor Carbonell se le censuró duramente y con justicia por la campaña que los jugadores realizaron durante el tiempo que presidió esta Corporación Municipal, y ahora, ante el escandaloso é inmoral incremento que ha ido tomando el juego en este pueblo, no podemos por menos de llamar la atención de las autoridades encargadas á velar por el cumplimiento de las leyes, las cuales si mal informados no estamos, prohiban, según el Código Penal, en sus artículos 358 y 594 que se juegue á muchos de los que hoy en Jijona se están jugando.

Siempre ha sido escandaloso esto del juego, puesto que por regla general suele pagar los vidrios rotos, como diríamos en términos vulgares, el pobre y cauto infeliz que confía su porvenir al azar; pero ahora, que el hambre se enseorea por todos los hogares modestos, esto, á más de ser contrario á las leyes y á la moral, es antihumano é indigno.

Alcaldes que por complacencia ó por interés consienten lo que consiente el Sr. Hernández, debieran ser objeto de una severa corrección, á más de hacerle «ahuecar» el «cala» inmediatamente.

F. F.

Esta mañana han prestado declaración los huelguistas de la casa de Aznar.

El señor Cabezota ejercía el papel de apuntador.

Festejos proyectados

Tenemos noticias muy fidedignas, de que algunos industriales y vecinos de la populosa barriada de San Blas, hacen preparativos para organizar en breve unos festejos de gran atracción.

La idea es excelente, y dada la calidad de las personas que intervienen y los números que actuarán, promete ser un éxito grandioso.

El conocido y eminente maestro de bailes populares, don Marcelino Lacreu, de sinteresadamente se ha ofrecido á la comisión de dichos festejos, para organizar y enseñar una «rondalla» que la compondrán distinguidas señoritas de aquella barriada, las que con elegantes trajes de admirable presentación, será uno de los números de mayor atracción.

Mas adelante, ya pondremos en antecedentes á nuestros lectores, de todo lo referente á tan simpática fiesta.

AVISOS

La Sociedad de obreros almacenistas, con el fin de que todo trabajador puede ser protegido de las arbitrariedades de los patronos y fomentar á la vez la buena unión obrera.

Esta entidad, en Junta general ordinaria, celebrada en 18 del que rije acordó conceder una amnistía que empezará á rejir desde el 1.º de Febrero hasta el último del mismo mes del presente año; invitando para la misma, á todos aquellos que, no pudiendo ó no queriendo, perdieron la que hubo en Agosto próximo pasado.

Y con el fin de que esta Sociedad resulte doble fuerte cuanto mas personal haya en ella, ha resuelto la misma, conceder el ingreso á cuota corriente á los que ingresen en la mencionada.

Pero aquellos que pertenecían á la entidad como igualmente los que ingresaron en la anterior ó bien sea en la de Agosto arriba citada, vendrán obligados á pagar todas las cuotas que adeuden, sin cuya formalidad se les considerará como bajas,

A LOS DEPENDIENTES BARBEROS Y PELUQUEROS

Esta Sociedad en Junta general celebrada por la misma, acordó dar una amnistía general para que puedan ingresar á cuota corriente todos aquellos que hayan sido dados de baja por falta de pago.

Esta amnistía durará á partir desde la fecha, hasta últimos de Febrero próximo.

La Sociedad espera corresponderán todos los pertenecientes á este gremio, á fin de que todos, como un solo hombre, nos unamos para exigir mejoras en nuestra explotada profesión.

Por la Sociedad.—El delegado, Segundo Garcia.

Sucesos

Borrachera agresiva

Frente al número 7 de la calle de Pizarro, se encontraba tendido en el suelo un súbdito extranjero, dominado por un ataque agudo de «alcoholitis».

Y nuestro hombre, que tenía una borrachera belicosa, amenazó á los transeuntes con demostraciones de hacer uso de un arma de fuego, ni más ni menos que si se hallara en las trincheras del Yser.

NOTICIAS

Obsérvase en nuestra ciudad, algunos días á esta parte, una considerable corriente emigratoria de obreros hacia Francia acentuada en vista de las noticias que se reciben del país vecino referente á la crisis porque atraviesan las industrias francesas á consecuencia del actual conflicto armado,

Durante el pasado mes de Diciembre en esta provincia han ocurrido 779 defunciones y 973 nacimientos.

Esta mañana ha visitado nuestra redacción el joven literato don Luis Alvarez Pastor, quien nos ruega pongamos en conocimiento del público que ha dejado de pertenecer á la redacción de «Alicante Artístico», por creerlo necesario el interesado.

En el antiguo local donde estaba instalada «La Bombilla», se darán varios bailes en la presente temporada de Carnaval.

No dudamos que desfilarán por este salón gran número de máscaras.

En la Estación de Murcia ha sido encontrado un documento de interés, que se encuentra en esta Inspección Municipal, á disposición de quien resulte ser su dueño.

Se encuentra gravemente enfermo en Orihuela, nuestro buen amigo José Perez Cantó, corocido obrero metalúrgico

Mucho celebramos su pronto y total restablecimiento.

Aprovechando la benigna y primaveral temperatura que vuelve á disfrutarse en esta ciudad, después de habernos hecho sentir sus rigores la ola de frío que ha venido imperando en la península, se vió ayer tarde muy animado el tradicional gorrato establecido en el paseo del Campoamor.

Máscaras, como de cosfumbre, hemos visto pocas. Algún que otro marracho y paren ustedes de contar.

Y esto es cuanto ha dado de sí la Candelaria en Alicante.

Ha sido ascendido á capitán el primer teniente del cuerpo de seguridad don Eleuterio del Toro.

Con motivo de la inauguración del monumento que se ha erigido al doctor Esquerdo en Villajoyosa el domingo 31 del pasado mes, asistió una comisión del Ayuntamiento de esta capital acompañada de la banda municipal, la cual llevaba «nueve» profesores menos por encontrarse estos ocupados en Orihuela. ¿Para que se ha creado la banda municipal?

El ministerio de Hacienda ha comunicado á todas las delegaciones que se considere anulada la Real Orden de 21 de Diciembre de 1914 que disponía pasaran revista en Enero los individuos de clases pasivas de todas procedencias, quedando subsistente y en vigor la disposición que ordena han de pasar dicha revista.

El día 6 del corriente mes tendrá lugar en el cuartel de carabineros la venta en pública subasta de una mula y un carro con sus correspondientes arreos, procedentes de una aprehensión de tabaco hecha en Orihuela.

El tipo fijado para la subasta es el de 85 pesetas.

El próximo domingo se celebrará en Villajoyosa un mitin de propaganda socialista en el que tomarán parte los elocuentes propagandistas Andrés Saborit y Virginia González.

En la función que se dió por la tarde el domingo 31 en el Teatro Principal la orquesta brilló por su ausencia debido á que la mayoría de los músicos que la componen estaban en Villajoyosa, por pertenecer á la banda municipal. ¿Y para esto paga el pueblo 45.000 pesetas. Ya nos ocuparemos con más extensión de este asunto pues por lo que hemos visto hay tela que cortar.

Ha fallecido en Bañeras la niña de seis años Delfina Pastor Segorb, hija de nuestro amigo don Rafael Pastor, secretario del Ayuntamiento de dicha población.

Al entierro asistió gran número de amigos de la familia de la finada constituyendo este acto una manifestación de duelo.

También asistió la banda de música del pueblo.

Nuestro pésame a la familia.

El próximo domingo se celebrará en el Salón Novedades una magnífica velada á beneficio de la Asociación Alicantina de Caridad y de la Federación Nacional Escolar.

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro muy querido amigo Jesús Roca, dueño de la carbonería de la calle de Torrijos é hijo del no menos amigo Rafael Sierra.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran perfectamente bien de salud.

Nuestra más cordial enhorabuena á los venturosos padres.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro Nuevo un gran día de moda. Las señoritas serán obsequiadas con lindos bouquets, programa selecto

La colosal é interesante banda dramática en 3 partes, denominada «El Ultimo de los Caglieros» interpretada por eminentes artistas.

La preciosa comedia comica de larga duracion, titulada: «Coco conoce el paño».

La recreativa película del natural, Paisajes de Baviera.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el coleccionar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre juriconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. 78 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Hoy
Nobles y plebeyos

ALCANCE POSTAL

Esperando el nuevo ataque

Nish.—El ejército serbio sigue preparándose para resistir victoriosamente á la nueva ofensiva austro alemana que le amenaza.

Esta ofensiva será dificultada, primeramente, por los desbordamientos actuales de los ríos Danubio, Save y Drina.

Siguen llegando reclutas de Macedonia.

Todas las bajas han sido cubiertas.

Los prisioneros austriacos de raza eslava se incorporan espontáneamente al ejército serbio.

¿Ayudará Grecia?

Londres. — Los periódicos dicen que Grecia ayudará á los serbios si estos son nuevamente invadidos.

Está obligada á ello por su Tratado de alianza.

Los rumanos

Bucarest. — Se ha inaugurado un servicio de vapores entre un puerto serbio del Danubio y otro rumano.

Las mercancías desembarcadas en Alónica con destino á Servia tomarán la vía rumana y luego seguirán la fluvial, hasta su punto de destino.

Los submarinos alemanes

Londres. — El vapor inglés «Kilcoan» ha sido echado á pique por un submarino alemán, á 18 millas al Noroeste de la barra de Liverpool.

La tripulación logró salvarse.

El paquebote «Leinster», que había zarpado para Kings-town, fué perseguido durante una milla por otro submarino que, no pudiendo alcanzarle, viró hacia el Oeste y desapareció.

El puerto de Fleetwood ha sido cerrado por orden de las autoridades navales inglesas.

Las luces, de noche, serán apagadas.

Ningún buque saldrá de él hasta nueva orden.

La guerra en el aire

Paris. — Ayer, los aviadores alemanes dedicaronse á lanzar bombas sobre las ciudades del Este.

Uno de ellos arrojó bombas y flechas sobre el barrio de la Estación de mercancías de Nancy.

Los daños materiales no fueron muy considerables.

La buena de Rosa, que así se llamaba la pensionista dueña de aquella casa, ocupaba la planta baja y un desván de la misma, y nosotros nos instalamos en el piso primero, que á su vez era el último ó guardilla de aquel, para nosotros magnífico palacio.

No sé porque me inspiró tan profunda simpatía aquella buena mujer, para mí desconocida.

—¿De donde venís, hijos míos?—nos preguntó con ansiedad.

—Acaso de Gerona?

—De la ciudad de Villafranca contesté.

—Si señora, del campo.—dijo Elisa con ingenuidad.

—¿No sabéis si los carlistas han apresado, cerca de Gerona, á algunos oficiales del ejército nacional?

—No sé decir á Vd., señora.

—¡Por Dios; si sabéis alguna cosa ó poseéis alguna noticia como yo supongo, ya que venís de esa región, no me ecutéis nada de cuanto sepais! ¿No venís huyendo de las partidas que por las montañas vagan continuamente?

—Señora, venimos tan fatigados, que perdonará usted si me permito suplicarle nos indique la habitación que ha tenido á bien alquilarnos, donde tomaremos algunos alimentos de los que nos han salvado del viaje, para así

la familia que moraba en la Granja á la que yo suponía como padres de aquella niña, desapareció bajo los escombros de aquella alquería, sin dejar ni la mas leve huella de su paso por aquel país.

¿Qué vínculos de sangre unirían á Elena con los moradores de la Granja, cuando estos desaparecieron por completo, y sin preocuparles la suerte que podría correr esta?

Sin duda habrían sucumbido todos en la pelea, ó si habían habido supervivientes, estos creerían á los restantes, muertos en la lucha.

De todos modos, si no habían perecido todos ¿cómo desaparecer sin preocuparse de las posibles víctimas?

Confieso que aquello, era y sigue siendo, mi arcano para mí.

En breves momentos preparé el ajuar que había de llevar en mi peregrinación, y tomando á la niña de la mano, me encaminé hacia la capital de Barcelona, donde pensaba ganar el pan con el sudor de mi frente.

¡Pobre Elisa, cuanto sufrió, ya siendo niña!

Durante los días de nuestro penoso viaje á Barcelona, en el que sufrimos los rigores de la estación invernal y las múltiples penalidades de un viaje hecho exclusivamente á pié, y por caminos tortuosos y llenos de escabrosidades, jamás llegó á quejarse de la suerte ni de

NUEVA SOMBRERERIA
J. Acovado
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.
 PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)

Consuelo Pasual
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el siglo menor.
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
 Material completo para la enseñanza y preparación.
 PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Importante
 Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cañones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salechichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de **Sebastián López Colomina**
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.
 Constitución, 6.—ELDA

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Trabajos comerciales.
 Membretes. Tarjetas.
 Cartas. Memorandums.
 Talonarios. Facturas.
 Sobres. Recordatorios
 y esquelas mortuorias

Impresos para sociedades. Volantes. Cartagremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO
DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones publicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes exhibiciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 6.

Salón Novidades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport.—Sesiones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRASLADO—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Estiguera» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantosero todo con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta sección.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

la carencia absoluta de las comodidades á que ella debió acostumbrarse.

Solo de vez en cuando, solia preguntar:

—Juan, ¿dónde está mi hermana Alicia?

—Está realizando un viaje también.

—¿Sabes tú cuando volverá?

—Si, tal vez dentro de breves días.

—¿Verá á mamá?

—Ya lo creo.

—¿Quién pudiera verla... ¡Me querrá tanto!...

Nosotros también veremos á mamá.

—¿Cuándo, Juan?

—Pronto.

—¿Si ¡¡Ah, que contenta estoy!!...

Como supervivientes de una gran catástrofe llegamos rendidos y fatigados, con un morral á mis hombros y los rostros trasmutados por el cansancio y las fatigas que tan penoso viaje nos produjo, á la por nosotros anhelada ciudad de Barcelona.

El azar, el compañero de todos los desvalidos é infortunados, encaminó nuestros pasos por uno de los barrios extremos de la capital de Barcelona, el que, por lo silencioso y apartado del bullicio, atrajo poderosamente mi atención.

En aquel barrio, y después de vagar bastante tiempo por algunas de sus calles, encontré una casita pequeña y rodeada de un lindo jardín, la que nos sirvió de morada por espacio de más de siete años.